

〔市民のみなさん〕

★いまの憲法でなにかお困りですか？

—なぜ変えたがるのでしょうか—

◆みなさん、毎日の生活で、いまの憲法があるためになにか困ったことがありますか？
例えば、今の憲法があるために、買いたいものも買えないとか、行きたいところにもゆけない、話したいことも話せない…といった不便があるのでしょうか？

◆みなさん、いまの憲法があるために、恥ずかしい思いをしたことがありますか？
例えば、いまの憲法があるおかげで、浜松市に住んでいる外国人の人に日本人として恥ずかしいという思いをしたことがありますか？

◆みなさん、いまの憲法があるために、日本人として肩身が狭い思いをしたことがありますか？
例えば、この憲法がある限り日本人として肩身が狭くて外国などに行く気になれないと思ったことがあるのでしょうか？

◆おそらく、どれ一つ、皆さんにあてはまらないと思います。「こんな憲法、早く変えてほしい」と思っている人はおそらくいないと思います。

★ところが、その憲法を変えようとする動きがあります

◆なぜでしょうか？一つは、今の憲法では、アメリカと一緒に戦争をすることができないからです。憲法9条があると戦争をすることができません。これを変えて戦争のできる「普通の国」にしたいという人が憲法を変えたがっているのです。

◆そうすると、今まで何一つ困ったことがなかった、私たちの生活に、困ったことが、たくさん出てきます。

◆今の憲法(特に9条)を変えると、日本はアメリカの始めた戦争と一緒に参加しなくてはならなくなります(これを集団的自衛権の行使と言います)。
戦争に役立たない体の弱い人や、障害者の人たちは大変肩身の狭い思いをするようになるでしょう。福祉のお金が大幅に削られそうです。そして戦争に反対することも自由に言えない雰囲気になりそうです。

◆みなさん、いま私たちの生活で何ひとつ困ったことのない今の憲法(特に第9条)を変えて、日本をこのような国にしたいのですか？

◆非軍備で福祉の充実した豊かな国の姿、そして外国に対しては武力によらない国際貢献、これこそが現在の平和憲法の目指す国の姿なのです。
現在の憲法を、特に第九条を是非とも守り抜きましょう！

二〇〇六年三月十二日(日) 第四六九回憲法を守る平行進

浜松市憲法を守る会

事務局

浜松市紺屋町三〇一〜一五

★月例護憲デモ

毎月第二日曜日・午後一時・浜松市役所正面玄関集合

